

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La mujer

Con este epígrafe publico «La Tierra» de hoy un artículo del señor Ollment del cual transcribo los siguientes períodos:

«Una mujer, Amparo Poch, escribe: «Le mo' estaba, sobre todo, para vivir, para vibrar alborozada en una gloriosa vida de trabajo y liberación, el equipaje moral con que la abrumó su madre. De prisa lo ha tenido que revisar y lo ha encontrado inútil, cuando no perjudicial. En él no estaba la fuerza, la firmeza, la tenacidad ni el ideal necesario para vencer; estaba compuesto de ternuras estúpidas de blanduras estériles, de pasividad intolerable.»

«No hubiéramos podido nosotros, los hombres, decir eso mismo, sin exponernos al reproche indignado de los que, prestos a una defensa que nadie sollicita y nos atrevemos a afirmar que en el fondo rechazan, creen halagar a la mujer con gestos bufos, que son ellas las primeras en reír y celebrar.»

«Por enigma y en abierta pugna contra un contenido insustancial nacido de un menguado concepto sobre el positivo valor de la mujer. No es espíritu moderno, amplio y limpio, que venciendo seculares sombras y disipando grotescos fantasmas, permitiera refrescar y perfumar el ambiente social, saturándolo del oxígeno de la comprensión, purificador de atmósferas cargadas de sordidos egoísmos y palmerías injusticias.»

«No es cierto, señor Ollment que el su madre de V. fuera como la que V. describe con tan brillante colorido, no le tendría el cariño que le tiene, si vive, o el respeto y recuerdo cariñoso al ha muerto, siendo como hab'á sido, si es española católica y si católica española fiel y madre amantísima de V?»

Pues ese cariño, ese respeto genera doras de la familia honrada, lo son también del alma social.

Como la carencia de uno y de otro, y el culto a la egolatría y ala soberbia aun que Vd. la brinda, el germen generalmente del cupletismo, del divitismo de la patalla y de toda esa bacanal moderna, dejando la ciencia, el arte y el ejercicio de las virtudes aun lado como, las ha llevado a la barbarie romana.

Cultura de la mujer, al del hombre que no lleva a Cristo por encima de todo, es visto en el individuo, en la familia y en el cuerpo social.

Santa, antes que sabia, debe ser la mujer para esposa, para madre y para hija.

Así la querrá Vd. para sí, a pesar de lo que dice: así la quiero yo; así, es y será en España, a pesar del latido de los que sólo la estiman como hembra.

AGUSTIN MEDINA ALMELA

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A su línea de Fuente Alamo ha marchado doña Encarnación Mir viuda de Aguayo.

—De Barcelona ha regresado doña María Soler viuda Soler Espinosa y sus bellas hijas.

NOTAS VARIAS

En el Conservatorio de música de

Murcia ha aprobado el 6.º año de piano con notas de sobresaliente en música de salón la encantadora señorita cartagenera Antolín Guillén Motilla, hija de nuestro buen amigo el oficial 3.º del Cuerpo de auxiliares de máquinas don Francisco.

Eaborabuena a la aplicada alumna y a su profesor don Francisco Aguilar.

—Ha sido nombrado corresponsal informativo en esta población del importante diario de Barcelona «La Vanguardia», nuestro querido compañero en la prensa don Diego Morales Muro. Eaborabuena.

—Con notas de sobresaliente, ha aprobado el 2.º año de Música en la Escuela Normal de Murcia, y el 3.º de Solfeo en el Conservatorio Municipal de ésta, la bellísima señorita Pepita Pérez Antón, a la que enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

—Terminó en la Facultad de Derecho de Madrid el Doctorado con tres sobresalientes y un notable el estudio de joven cartagenero don Miguel Jiménez de Cieneros Bernal, hijo de nuestro estimado amigo el catedrático de Agricultura del Instituto de América don Diego.

Nuestra cordial felicitación a tan aplicado paisano que hacemos extensiva a sus padres y demás familia.

—Por el conocido industrial del Llano don Pedro González Bernal y su bella hija Carmen y para su hijo don Pedro, ha sido pedida la mano de la encantadora y distinguida señorita Adelfa Conesa, hermana del concejal de este Ayuntamiento don Diego Conesa.

Entre los novios se han cruzado regalos del mejor gusto, habiendo sido concertada la boda para el próximo mes de Octubre. Nuestra enhorabuena.

—Con brillantes notas ha terminado la carrera de Perito Mercantil el estudioso joven don José Maestro Muñoz hijo del industrial de esta plaza don Juan.

ENFERMOS

Se encuentra gravemente enferma la madre política de nuestro querido amigo el conde de Pacamá don Ernesto Ballbrea.

—Está mejorado de su enfermedad el hermoso niño José Antonio Nieto Moreno de Guerra hijo del teniente de navío don José.

Conferencia

Interesante

Mañana jueves, a las 7 de la tarde y en el Centro de Acción Católica, Baronesa 4, dará una interesantísima conferencia sobre «Cuestiones de Prensa» el elocuente joven propagandista católico, redactor jefe de «El Eco de Cartagena», don Antonio Navarro.

Dado lo reducido del local y los deseos de oír al conferenciante y por la importancia e interés del asunto a tratar, la entrada será por invitación.

No deje de ver hoy mismo el bonito surtido de recordatorios para 1.ª Comunión que acaba de recibir la

CASA CASAU

ACCIÓN POPULAR

Mañana noche a las nueve y media en el domicilio de Acción Popular (antes Acción Nacional) tendrá lugar la lección correspondiente de la escuela interventores electorales esta elección a objeto de ir preparando los elementos necesarios para la futura contienda política. Se ruega la asistencia de todos los afiliados a esta agrupación democrática.

La sesión del círculo de estudios para la juventud de Acción Popular tendrá lugar el viernes a la misma hora.

Teatro Circo

Sin entrar en el fondo de los méritos de la carencia de méritos literarios de «L. A. O. G. A.», estrenada anoche en el coliseo de la calle de Sagasta, podemos decir que la obra en general gustó al numerosísimo público que confluía en las localidades altas del teatro y que ocupó la totalidad de las butacas.

En una de las primeras escenas la autoridad se vió precisada a expulsar del local a unos cuantos alborotadores.

Al final de los actos, y al terminar la representación, el público aplaudió las afortunadas de la obra y la labor de los actores.

AVILO

DE FUTBOL

La promoción

El próximo domingo continuarán los partidos del torneo de promoción que son los siguientes: Elche—Cartagena.

Gimnásticos—Hércules.

Alicante—Deportivo Alcoyano.

El «Cartagena» se desplazará a Elche y en la Plaza de España se celebrará el encuentro «Gimnásticos—Hércules», que debe ser interesantísimo. Entre los dos equipos se juegan la carta decisiva. Por ello los aficionados tendrán que hacer un buen esfuerzo si es que quieren conservar el primer mer puesto de la competición.

Táctico de un partido difícil, porque el «Hércules» es enemigo peligroso.

El «Cartagena» en Elche puede y debe conseguir un resultado favorable.

Celebremos mucho que los equipos cartageneros continúen la marcha ascendente.

Campeonato de España

El próximo domingo tendrá lugar en Gernika, la gran final del campeonato de España, entre el «Athletic» de Bilbao y el «Barcelona F. C.».

Llegan a esta jornada dos equipos de indiscutible valía dignos representantes de nuestro buen fútbol.

La brillante forma que parece ha recuperado el club bilbaíno hace que se le considere como el favorito de la contienda y se confiere una vez más campo de España.

Al hacer sus compras en los comercios que anuncian en este periódico mencione haberlo leído en

«El Eco de Cartagena»

TODO EN VANO SIN LA PRENSA

«En vano construiréis templos y escuelas, si no contáis con el concurso de una Prensa (católica firme y leal...»

Estas santas palabras de Pio X que han resultado proféticas para España, debieran insertarse a la cabeza de nuestros diarios para que, al leerlas, cual si fuera una oración por la Prensa católica, se nos grabaran en la memoria con caracteres indelebiles.

Por no escucharlas a tiempo, hemos llegado a lo que vemos; y si los católicos españoles tenemos en cuenta, es necesario que acudamos en auxilio de nuestros periódicos, ahora que gravitan sobre ellos toda suerte de adversidades, y que las multas y cejrajazos forjan los eslabones de la cadena con que se los ahorra en nombre de la libertad...

Tenemos delante la crudeza con que se flagela a la Prensa católica, y más gravedad adquiere en paralelismo y coincidencia con la ofensiva general desatada por bolcheviantes, laicos y

misones, que han llegado a hacer sentir a sus masas en la manera más práctica, la importancia básica del problema de la Prensa.

Por suscripción pública han reunido varios millones para fundar la empresa del diario «Luz», que proyecta asimismo la reaparición de «Crisol»; los comunistas llevan recogidos varios miles de duros, entre cuyos donantes figuran los obreros parados, que dan el ejemplo a muchos adinerados y aristócratas católicos, y en la suscripción permanente, abierta por «El Socialista», aparecen los ministros, parlamentarios y cuantos de esta ideología ocupan altos cargos cediendo el veinte por ciento de sus sueldos oficiales!!!

Ante esta realidad, huelgan los comentarios, y sólo cabe iniciar cuanto antes la «Cruzada en pro de la Prensa católica», si en verdad anhelamos que cuanto queremos y amamos llegue a tener salvación.

F. G. A.

Anoche en el Congreso

Después de la interpelación de Gil Robles, el Gobierno presenta la cuestión de confianza

(Por telégrafo)

Madrid.—Gil Robles hizo su acostumbrada interpelación sobre la concesión del Monopolio de tabacos en África. Comienza diciendo que en su primera intervención no le guiaba el propósito de acusar a nadie sino de tender al señor Calvo Sotelo. Utilizadamente cuando el señor Maura dijo que sus palabras envolvían una grave acusación, me limité a poner los documentos que poseo a disposición de la Cámara, para que luego examinados y con el ánimo además de que el ministro aporrea toda clase de datos con respecto a este asunto.

Por el decreto del 6 de junio último el señor Prieto quitó el Monopolio al señor March, por considerarlo ilegal, y después de rescindir el contrato con él, se adquirió tabaco por gestión directa no admitiendo al que quedaba el citado señor en existencia.

Por el darme cuenta de todo esto el señor Prieto dió un decreto por el que se ordenaba la adquisición directa, pero esto se hizo cuando ya el tabaco estaba en Melilla. También se tramitación lo informado se oca tra por el Consejo de Estado, lo cual quiere decir que el ministro en este caso obró ilegalmente.

Pregunta el señor Carner si puede leer la memoria del subministro de tabaco, para comprobar si las pérdidas ascendían a la cantidad que él tiene señalada de 800.000 pesetas.

Agrega que las cartas que leyó el pasado día han demostrado de una forma clara y contundente que la concesión del Monopolio se hizo a una Com

pañía francesa, y hoy de lectura a otra nueva carta en la que se dice que el señor Carner será un adversario tan temible como el anterior.

Señala cómo se van dibujando, por la lectura de esta carta y de otras más que obran en su poder, los caminos en que se habría de hacer la concesión y cómo el Gobierno suprimió una opción por la que se obligaba al nuevo concesionario a comprar cierta cantidad de tabaco canario.

En el concurso se les privó de intervención que anteriormente les estaba reconocida a los Agentes económicos de Melilla y de Ceuta y había del privilegio que sufrió el alcalde de la primera de las mencionadas poblaciones por defender equitativa y oportunamente de todos que hab'á en la imposición de una multa.

Se cuestionó el Monopolio a una Compañía francesa, pues aunque algunas como tenedoras de capital los señores Sotelo y Alcañal, por su nombre de españoles, pero no son los españoles, todo tal.

Pregunta por qué la Hacienda no tomó las precauciones necesarias en la adquisición de que el capital de España, y por qué no se ha obligado a la Compañía Le Nil a hacerse cargo de las existencias de tabaco que allí tenía depositadas el señor March el señor como arrendatario del Monopolio.

Termina señalando el hecho de que la adjudicación a los concesionarios no se hizo obligatoria, d'jándo a al ar